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Торжественное закрытие 
III трудового семестра 

в Заводском районе г.Минска
24 ноября на главной сцене БГЭУ состоялось закрытие III трудового семестра в Заводском 

районе г.Минска. Студенты и учащиеся высших и средних специальных учреждений образо-
вания района собрались в актовом зале университета, чтобы в торжественной обстановке 
наградить лучшие студотряды, командиров, нанимателей, а создавали праздничную атмос-
феру фотовыставка к 60-летию Белорусских студенческих отрядов и яркие выступления 
артистов творческих коллективов студенческого клуба БГЭУ.

Почетные гости церемонии:
заместитель Главы адми-

нистрации Заводского района 
г.Минска Елена Петровна ЗЕ-
ЛЕНКО;

депутат Минского городского 
Совета депутатов Павел Викто-
рович ОГЕР;

депутат Минского городского 
Совета депутатов Алексей Вик-
торович МЕЛЕЩЕНЯ;

заместитель заведующе-
го отделом ИИиОКР МГК ОО 
«БРСМ», командир МГШСО Ана-
стасия Руслановна ДУБИНА;

первый секретарь Заводского 
РК ОО «БРСМ», магистрант БГЭУ 
Виктор Владимирович ГЕЛОХОВ;

опытный командир студо-
трядовского движения, декан 
факультета экономики и менед-
жмента БГЭУ Елена Владими-
ровна ПЕТРИЧЕНКО.

С приветственным словом к 
участникам церемонии обрати-
лась заместитель Главы адми-
нистрации Заводского района 
г.Минска Елена Петровна Зеленко:

«Работа в студенческих от-
рядах – это уникальная воз-
можность, будучи молодым, 
переступить порог заводской 
проходной, познакомиться с тра-
дициями сплоченного временем 
коллектива предприятия, про-
чувствовать настоящее воспи-
тание трудом. Благодарим нани-
мателей, которые делятся своим 
временем и профессиональным 
опытом с нашей молодежью, 
прививают уважение к труду и 
профессии. У нас с вами еще 
все впереди!»

С достойными наградами ре-
бят поздравила (в том числе сти-
хами собственного сочинения!) 
опытный командир студотрядов-
ского движения Елена Владими-
ровна Петриченко:

«Замечательно, что наша 
молодежь продолжает славные 
традиции студотрядов! Моло-
дость – это самый яркий период 
в жизни, и участие в студотряде 
– это настоящая школа жизни, 
возможность реализовать свои 

лидерские таланты, заработать 
первые деньги, почувствовать 
себя взрослыми, принять актив-
ное участие в жизни района, го-
рода, родной страны!»

По итогам III трудового семе-
стра БГЭУ награжден в несколь-
ких номинациях:

«Лучший наниматель» - УО 
«БГЭУ»;

«Лучший сервисный от-
ряд» - отряд «Абитуриент»;

«Лучший строительный 
отряд» - отряд «Экономист» 
имени И.В.Жолтовского;

«Лучший командир студен-
ческого отряда» - Евменова 
Велория (учетно-экономиче-
ский факультет».

Поздравляем с заслуженны-
ми наградами и желаем новых 
высоких трудовых достижений!

 
Наш корр.

Уважаемые коллеги!

Поздравляю Вас с профессиональным праздником – 
Днем юриста!

Быть юристом – большая честь и огромная 
ответственность. Ведь это латинское слово означает 

не только «право», но и «справедливость». 
Неоценим вклад отечественных юристов в 

повышение правосознания граждан, формирование 
высокой правовой культуры общества.

Уверен, что Ваш высокий профессионализм, 
активная гражданская позиция, безупречная репутация 
будут и впредь залогом укрепления стабильности и 

правопорядка в государстве.
Примите самые теплые и искренние пожелания 

крепкого здоровья, счастья, благосостояния, 
семейного уюта, новых достижений в нашем 
общем благородном деле служения Закону!

С уважением,
ректор,
доктор юридических наук                            А.В.Егоров                                 

2024 год объявлен 
годом качества!

Соответствующий указ подписал Президент Респу-
блики Беларусь АЛЕКСАНДР ГРИГОРЬЕВИЧ ЛУКАШЕНКО 
27 ноября.

Решение принято в целях:
- дальнейшего повышения качества жизни белорусского на-

рода, 
- обеспечения конкурентоспособности национальной эконо-

мики на мировой арене, 
- стимулирования инициативы, 
- формирования в обществе ответственности за результаты 

своего труда и чувства сопричастности к будущему страны. 
В рамках Года качества будет сделан акцент на повышении 

конкурентоспособности Беларуси через бережное и продуман-
ное отношение к ресурсам, реализацию высокотехнологичных 
и энергоемких проектов, приоритет качественных показателей 
над количественными.

Ректорат Белорусского государственного экономического университета сердечно поздравляет 
Заслуженного работника образования Республики Беларусь, доктора экономических наук, профессора 

Шимова Владимира Николаевича со знаменательным юбилеем – 75-летием со дня рождения!
Владимир Николаевич – выдаю-

щийся белорусский ученый, основопо-
ложник научно-педагогической школы 
национальной экономики, который 
внес неоценимый вклад в развитие 
современной экономической науки как 
на должности министра экономики Ре-
спублики Беларусь, так и будучи рек-
тором Белорусского государственного 
экономического университета с 2002 
по 2019 годы. На всех этапах жизнен-
ного пути и занимаемых должностях 
В.Н.Шимов проявил себя как талант-
ливый руководитель, человек с актив-
ной гражданской позицией. 

Многолетний труд В.Н.Шимова в 
БГЭУ наполнен преданностью лю-
бимому делу, достойному самого 
глубокого уважения. Под научным 

руководством Владимира Николае-
вича подготовлено 6 докторов и 11 
кандидатов наук, опубликовано бо-
лее 220 научных работ, в том числе 
7 монографий. 

В.Н.Шимов награжден Орденом 
Почета (2007), Орденом Отечества 3-й 
степени (2018), удостоен почетного 
звания «Заслуженный работник обра-
зования Республики Беларусь» (2011), 
отмечен Благодарностью Президента 
Республики Беларусь (1998, 2017), По-
четной грамотой Совета Министров 
Республики Беларусь (1998, 2013), По-
четной грамотой Администрации Пре-
зидента Республики Беларусь (2001), 
Почетной грамотой Национальной 
академии наук Республики Беларусь 
(2008), Почетной грамотой Минского 

городского исполнительного комитета 
(2008, 2015), Почетной грамотой На-
ционального собрания Республики 
Беларусь (2013), Почетной грамотой 
Высшей аттестационной комиссии 
Республики Беларусь (2013), Лауреат 
премии Международного Алферов-
ского фонда поддержки образования 
и науки (2013). Награжден Золотой 
медалью Академии наук Республи-
ки Беларусь (2018). Все эти высокие 
награды стали результатом целеу-
стремленности и высокого професси-
онализма Владимира Николаевича в 
сочетании с высокими нравственными 
качествами, позволившими добиться 
успехов во всех областях деятельно-
сти и снискать заслуженное уважение 
и авторитет в научном сообществе.

Примите слова искренней благо-
дарности и глубочайшей признатель-
ности за значительный личный вклад 
в развитие отечественной экономиче-
ской науки, образования и нашего уни-
верситета. 

В этот знаменательный и пре-
красный день искренне желаем Вам, 
уважаемый Владимир Николаевич, 
чтобы исполнялись самые заветные 
желания! Пусть окружают люди, кото-
рые ценят, любят и хотят быть рядом. 
Крепкого здоровья, стабильности по 
жизни, благополучия в семье, новых 
творческих успехов и свершений, на-
учных достижений! Чтобы оптимизма и 
сил с каждым годом становилось боль-
ше, а молодость всегда была Вашим 
состоянием души!
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КО ДНЮ ЮРИСТА
3 декабря в нашей стране отмечают День юриста. Вот уже 25 лет фа-

культет права БГЭУ выпускает дипломированных специалистов в обла-
сти юриспруденции. В преддверии праздника мы поговорили с кандидатом 
юридических наук, доцентом кафедры гражданско-правовых дисциплин ФП 
БГЭУ Петроченковым Дмитрием Владимировичем. Помимо внушительно-
го послужного списка наш герой может похвастаться правом называться 
лучшим руководителем и организатором НИРС по итогам прошлого года. 
О престиже профессии, научной и преподавательской деятельности - в 
нашем интервью.

- Дмитрий Владимирович, когда вы 
поступали на юридический факультет, 
какой статус имела эта профессия в 
обществе, поговаривали ли уже тогда об 
избытке экономистов и юристов, имело 
ли место расхожее мнение об универсаль-
ности этих направлений, мол, в юристы/
экономисты идут те, кто не определился 
с делом жизни и отталкивается от выбо-
ра большинства. Или же вы четко осозна-
вали, что хотите стать юристом? 

- Поступал я на юридический факуль-
тет, еще находясь в армии на командирских 
должностях. В этот период начали форми-
роваться юридические службы в воинских 
частях Вооруженных Сил Республики Бела-
русь. В нашей воинской части (5ОБрСпН) 
также появилась должность военного дозна-
вателя, на которую я и был назначен. Позже 
была сформирована юридическая служба. 
Командование  части доверило мне руковод-
ство ею. В то время профессия юриста была 
востребована и уважаема. Кроме того, мне 
попалась интересная статья из московского 
журнала “Карьера”. В ней было написано о 
важности для современного человека хотя 
бы базовых экономических и юридических 
знаний и компетенций. Позже это дополни-
лось необходимостью приобретения навыков 
ведения переговоров, презентаций проектов, 
работы с интернет-ресурсами, овладения 
информационными технологиями. Поэтому 
выбор профессии и развитие в ней происхо-
дили и происходят осознанно.

- Вы работали начальником юридиче-
ской службы, главным бухгалтером, фи-
нансовым директором, но сильнее всего, 
я так понимаю, вас затянула преподава-
тельская деятельность, почему? 

- В то время многие стремились получить 
юридическое или экономическое образова-
ние. Мне тогда уже было понятно, что тео-
рия требует закрепления. И после окончания 
службы в армии на юридических должностях, 
я решил попробовать себя в экономической 
сфере. Окончив БГЭУ в 1998 году, я устро-
ился работать бухгалтером, потом был на-
значен главным бухгалтером, потом финан-
совым директором. В том же 1998 году на 
последнем курсе я сдавал экзамен по право-
ведению декану факультета права. После 
успешной сдачи декан Витушко Владимир 
Александрович предложил мне работу пре-
подавателя. Я согласился. Впоследствии я 
совмещал работу преподавателя с работой 
на экономических должностях.

- Вы лучший организатор и руководи-
тель НИРС по итогам прошлого учебно-
го года. Какие ваши наработки, подходы, 
методики позволили Вам показать до-
стойный результат? В целом, как моти-
вируете студентов заниматься науч-
ной деятельностью и какие интересные 
исследования были проведены? 

- Студенту, начинающему свой путь в юри-
дической профессии, всегда можно сделать 
что-то малозначительное для того, чтобы 

укрепить свой волевой интеллект и преодо-
леть прокрастинацию. Начинать необходимо 
с небольших задач, вырабатывая на них при-
вычку делать все в момент возникновения 
задачи, не откладывая. Маленькие победы 
добавляют сил, энергии и уверенности. Одна-
две победы в день, и вскоре можно забыть о 
проблеме прокрастинации. Так развивается и 
укрепляется волевой интеллект. 

Цель работы со студентами была следу-
ющая: определить возможные пути совер-
шенствования критического и конструктив-
ного мышления как элементов эффективного 
мышления юриста в рамках интересов и по-
тенциала каждого студента.

В организации работы большую помощь 
оказывали Студенческое исследовательское 
бюро и его руководитель Вечорко Марина 
Витальевна, декан факультета права Шкля-
ревский Александр Николаевич, заведующая 
кафедрой гражданско-правовых дисциплин 
Таранова Татьяна Сергеевна, заведующая 
кафедрой теории и истории права Бодакова 
Ольга Витальевна, а также многие другие 
преподаватели. Без них таких бы успехов не 
было. Спасибо им большое!
- Насколько у нас в стране развита под-

держка молодежной инициативы, каких, 
возможно реформ не хватает? Насколько 
жизнеспособен начинающий бизнес в усло-
виях действующего законодательства?

- Отвечая на данный вопрос, хочу исполь-
зовать крылатое выражение “Дорогу оси-
лит идущий”. Студенты, которые научились 
эффективно использовать свой потенциал 
кроме того, что занимали призовые места 
на различных конкурсах и олимпиадах, уже, 
как правило, на последних курсах получа-
ли предложения о трудоустройстве в сфере 
юридического бизнеса от ведущих компаний. 

- Следите ли вы за судьбами ваших 
выпускников? Есть ли проблема поис-
ка первого рабочего места для выпуск-
ников ФП? Кем из своих выпускников вы 
гордитесь? 

- Здесь немного повторюсь. Активная жиз-
ненная позиция всегда приводит к результа-
ту. Выпускников, которыми можно гордиться, 
перечислить несложно. Но если перечислять 
их всех здесь, то места, боюсь не хватит. Мне 
очень хотелось бы перечислить тех, кто еще 
учится, но я абсолютно уверен, что у них бу-
дет большой успех в профессии: это Боро-
давкина Екатерина Александровна, Братенко 
Полина Анатольевна, Веселко Ксения Алек-
сандровна, Виноградова Анастасия Никола-
евна, Ганжуров Александр Артурович, Греков 
Алексей Сергеевич, Казак Лилия Валерья-
новна, Катаев Илья Сергеевич, Матусевич 
Валентина Мирославовна, Моценят Карина 
Александровна, Плешко Ольга Сергеевна, 
Романчик Евгений Иванович, Рудак Анаста-
сия Валерьевна, Таранова Ксения Никола-
евна, Цехновецкая Вероника Михайловна и 
многие другие. Спасибо им!

- Профессия юриста, на мой взгляд, 
требует от человека не только специ-
альных знаний, но и высокой степени ха-
ризмы, ораторского мастерства и т.д. 
Вы со мной согласны? Если резюмиро-
вать, к чему нужно быть готовым, вы-
бирая эту профессию? 

- Современному юристу необходимо об-
ладать не только глубокими знаниями, но и 
навыками проявления самостоятельности, 
инициативности, способности оригинально 
мыслить, творчески подходить к решению 
сложных жизненных задач, нетрадиционно 
поступать в той или иной ситуации. Чело-
век с творческим типом мышления быстрее 
адаптируется к различным условиям жизни, 
находит нестандартные решения любых воз-
никающих проблем, способен адекватно оце-
нивать свои результаты и, совершая ошибки 
на своем пути, способен к их исправлению.

Один из важнейших навыков – это навык 
критически мыслить. Критическое мышле-
ние, способность учитывать множество фак-
торов и принимать оптимальные решения 
в сложных ситуациях. Юрист имеет дело 
с огромным количеством сложной инфор-
мации, в большинстве случаев написанной 
специфическим языком. Поэтому навыки от-

бора, проверки и анализа информации при-
обретают особую актуальность. Например, 
анализа позиций судов, госорганов, а также 
сложившейся правоприменительной практи-
ки в случаях, когда законодательство не со-
держит четкого ответа на возникший практи-
ческий вопрос. 

- Одна из сфер ваших профессиональ-
ных интересов — практика составления 
брачных договоров, брачные и семейные 
отношения. В Беларуси многие прибега-
ют к составлению брачных договоров 
на этапе заключения брака или это пока 
еще имеет негативный окрас, расцени-
вается как недоверие к партнеру? 

- Вы правы, в современном обществе еще 
присутствует тенденция, связанная с заклю-
чением брачного договора перед разводом 
с целью снизить свои судебные расходы по 
разделу имущества, по определению места 
проживания детей, по порядку общения с ре-
бенком отдельно проживающего родителя и 
некоторые другие. Но брак – это союз муж-
чины и женщины, и в нем всегда присутству-
ют договоренности. И если брачный договор 
рассматривать как инструмент планирования 
развития семьи и повышения культуры в по-
строении семейных отношений, то он очень 
полезен.

- Есть ли у вас какие-то профессио-
нальные мечты?

- Работать с интересом, используя новые 
инструменты. Очередная задача – овладеть 
методиками работы с искусственным интел-
лектом.

 - Что пожелаете коллегам в преддве-
рии Дня юриста?  

- Желаю ни на секунду не сомневаться 
в своих юридических талантах, умениях и 
навыках, желаю всегда идти с радостью на 
работу и с такой же радостью возвращать-
ся домой к семье. Пусть каждый день дарит 
огромный запас сил, терпения, воодушевле-
ния, мужества, уверенности, гениальности и 
оптимизма. Успехов нам в нашей профессии 
и неизменного счастья в личной жизни!

Беседовала А. Яковенко

Главное - преодолеть прокрастинацию!

Д.В.Петроченков и его талантливые студенты - СНИЛ "Вердикт".

Торт на день рождения.



- Ольга Сергеевна, вы живое воплоще-
ние того, как можно охватить миллион 
дел одновременно: фактически ни одно 
научное мероприятие ФМк не обходится 
без вашего участия. Как удается быть 
всегда «на волне», генерировать и вопло-
щать идеи?

- Вы меня прямо засмущали. Но спасибо, 
что оценили мои старания. Сколько себя пом-
ню, всегда хотелось осваивать что-то новень-
кое. Мне мало было просто ходить в аудиторию 
(хотя преподавать я очень люблю) или выпол-
нять уже известную мне хорошо отлаженную 
работу. Здорово пробовать свои силы в соз-
дании чего-то солидного и важного. Вдвойне 
здорово, когда ты не просто присоединяешься 
к какой-то команде и помогаешь в подготовке 
уже зарекомендовавших себя мероприятий, а 
придумываешь что-то новое и создаешь свою 
команду. Хотя успевать, если честно, получает-
ся с трудом. Часов в сутках мне не хватает. Тут 
отдельная благодарность всем тем, кто оказы-
вает мне неоценимую помощь. Например, я 
нахожусь на индивидуальном информирова-
нии в нашей библиотеке. И мне раз в месяц на 
заданную тему присылают все актуальные ста-
тьи на русском и английском языках, что позво-
ляет не выпадать из научного пространства. 
Моя коллега Елена Николаевна Полешук - мой 
извечный партнер во всех наших начинаниях, и 
без нее я бы не пыталась объять необъятное. 
Девочки-специалисты в деканате - это вообще 
находка. Они и напомнят, и помогут, а порой 
и за тебя что-то сделают, если у нас полный 
аврал. И этот список можно продолжать и про-
должать. Вообще у нас замечательный факуль-
тет. Здесь и руководство, и преподаватели, и 
студенты не бросят тебя одного на амбразуру 
проблем.

- Вы третий год занимаете должность 
заместителя декана, что вам удалось 
привнести за это время в работу факуль-
тета, какими наработками гордитесь?

-  Никогда, кстати, не думала, что займусь 
административной работой. "Вольная" жизнь 
преподавателя и ученого мне всегда очень нра-
вилась. Самое интересное, что мне предложи-
ли эту должность, когда я была в декретном 
отпуске с младшим сыном. Наверное, поэтому 
сразу и согласилась - соскучилась по работе. 
Эти 2 года в должности были очень насыщен-
ными и, как мне кажется, очень плодотворны-
ми для меня. Больше всего я горжусь нашими 
мероприятиями: Молодежный экологический 
фестиваль Green Fest, Логистический форум 
"Будущее логистики", Фестиваль маркетинга и 
рекламы M.A.D. Fest - каждое из них представ-
ляет собой целый комплекс активностей, на 
которые было затрачено много сил, причем не 
только моих, но целой команды (это и коллеги 
и, конечно, студенты, которые у нас самые луч-
шие). И есть еще одно достижение, которым я 

горжусь, - это те связи с другими университета-
ми и бизнесом, которые мне удалось наладить 
за этот короткий период. Сегодня, когда мне 
нужно обеспечить международное предста-
вительство в наших мероприятиях или найти 
спикеров на бизнес-митап, мне есть к кому об-
ратиться. Я очень берегу эти связи!

- Студенческий фестиваль маркетинга 
и рекламы M.A.D. Fest придет на смену уже 
знакомому Green Fest, или его мы также 
увидим в этом году? Чем примечателен 
M.A.D. Fest?

- Изначально мы, действительно, решили 
заменить Green Fest на мероприятие более 
близкое нам по тематике. Наши маркетологи 
и реклама уже давно обижались, что работа-
ют над созданием факультетских фестивалей 
и форумов, но такого мероприятия, которое 
они могли бы назвать "своим", у них нет. Так 
и родилась идея попробовать создать что-то 
новое. M.A.D. Fest уникален своим контентом 
и тем, что студенты в него вложились больше, 
чем когда-либо при подготовке научно-образо-
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МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ БГЭУ
Заместитель декана факультета маркетинга и логистики БГЭУ, кандидат эконо-

мических наук Ольга Сергеевна ГУЛЯГИНА приняла участие в международном Форуме 
«Петербургский диалог», который проходил с 20 по 23 ноября в Калининграде. В рамках 
круглого стола «Мировая экономика в эпоху глобальных трансформаций» Ольга Серге-
евна представила доклад на тему «Цифровые технологии в управлении цепями поста-
вок: влияние на устойчивость, тренды и барьеры внедрения», который был признан 
лучшим по итогам работы секции.

вательных мероприятий. Данный фестиваль 
включает в себя не только бизнес-митап (при-
влекать бизнес мы стараемся на все наши ме-
роприятия), но и два конкурса. Причем, если 
конкурс роликов мы уже пробовали проводить, 
то M.A.D. Battlе - это действительно что-то не-
обычное, созданное по мотивам хакатонов. 
Здесь ребята смогут поработать в команде 
под руководством тьютеров. Причем зада-
ние будет для всех одинаковое, и менее чем 
за 24 часа нужно будет сделать целый проект 
и представить на суд компетентного жюри из 
числа директоров и руководителей высокого 
уровня нескольких достаточно известных ком-
паний. Так что приходите к нам 29-30 ноября! 
Будет здорово!

Но и Green Fest мы тоже увидим. Не смог-
ли спокойно "отпустить" его. Решили, что и 
его стоит оставить. Сместили немного только 
акцент. В этом году центральной активностью 
здесь будет Международная научно-практиче-
ская конференция "Экология. Человек. Бизнес" 
(7 декабря). Тут у нас уже традиционно широ-
кое представительство университетов и школ.

- Что самое сложное в организации 
студенческих научно-образовательных 
фестивалей?

- Все держать под контролем и ничего не 
потерять - это самое сложное! Много работы! 
Нужно собрать команду, распределить задачи, 
поддерживать всех причастных, чтобы они не 
потеряли интерес, координировать их работу. 
Были реальные случаи, когда мы просто те-
ряли что-то очевидное. Например, один раз 
забыли распечатать оценочные таблицы для 
членов жюри, хотя предусмотрели в осталь-
ном даже самые мелочи. Вспомнила еще одну 
сложность - выжить и получить удовольствие 
на самом фестивале/форуме!

- Расскажите об участии в международ-
ном Форуме «Петербургский диалог».

- В Форуме "Петербургский диалог" я уча-
ствовала впервые. И можно сказать, что мне 
повезло, так как они решили в этом году сде-
лать Школу молодого ученого с тематикой, 
которая близка моим научным изысканиям и, 
кроме того, увеличили возрастной ценз для 
кандидатов наук до 40 лет. Нужно было за-
ранее зарегистрироваться, выслать анкету со 
своими достижениями как ученого, подгото-
вить статью достаточно большого объема и 
презентацию доклада. Сам форум проходил в 
Калининграде и был очень насыщенным: кру-
глые столы, квизы, мастер-классы, культурная 
программа и, конечно, нетворкинг, который 
был очень активным. Вернулась домой я до-
вольная и воодушевленная. Я действительно 
узнала для себя много интересного (докладчи-
ки были на высоте) и завела весьма полезные 
связи для дальнейшей работы. На форуме 
были представители различных ВУЗов России, 
а также ребята из Кыргызстана, Таджикистана, 
Армении. Интересно, что я была единствен-
ным представителем Беларуси. 

Правило успеха – 
наслаждаться тем, 

что делаешь

- Ваш доклад «Цифровые технологии в 
управлении цепями поставок: влияние на 
устойчивость, тренды и барьеры внедре-
ния» был признан лучшим из 15 озвучен-
ных в рамках работы секции. Насколько 
доклад был сложен в подготовке, почему 
выбрали эту тему? Как человек, имею-
щий опыт выступлений на таких крупных 
мероприятиях, дайте совет студентам, 
как не бояться публичных выступлений 
и что является залогом успешной презен-
тации своих трудов на публике?

- Да, мой доклад был о цифровизации це-
пей поставок. Я уже 3 года занимаюсь изуче-
нием подходов к формированию устойчивых 
цепей поставок и вопросами цифровизации. 
Сначала это были две параллельные темы, а 
потом я нашла уверенные точки соприкосно-
вения и совместила их. Не могу сказать, что 
мне было сложно в подготовке. Когда ты хо-
рошо разбираешься в своей теме и знаешь, 
что будет интересно услышать другим, твоя 
задача при подготовке упрощается в разы. И я 
действительно попала в тренды, так как 80% 
времени мы обсуждали цифровизацию в раз-
личных ее проявлениях и сферах. Самое слож-
но было вложиться в 5 минут, так как тайминг 
был очень жесткий, а идей, которые хотелось 
донести, - масса.

Мне кажется, для того, чтобы не боять-
ся публичных выступлений и быть хорошим 
оратором, нужно: уверенно чувствовать себя 
в теме и наслаждаться этим моментом, когда 
все слушают только тебя и смотрят только на 
тебя. Иными словами, желаю ребятам серьез-
но относиться к своим научным изысканиям и 
получать удовольствие от самого процесса вы-
ступления!

Беседовала А. Яковенко

Ольга Сергеевна награждает юных 
призеров Молодежного Логистического 
форума.
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ЯРКАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ ОСЕНЬ
«Осенний марафон-2023» получился по-настоящему зрелищным! Креативные деко-

рации, богатые костюмы, энергичные танцы и задушевный вокал – все краски неуем-
ного, творческого задора молодежи на одной сцене.

Триумфаторы «Осеннего марафона-2023» рассказали о закулисье конкурса.      

Факультет права – 
обладатель кубка 

«Осеннего марафона – 
2023»!

Карина Подкопай (культорг факультета 
права):

- Со сценарием у нас проблем не было. 
Часто бывает: по крупице выжимаешь из себя 
идеи, очень долго обговариваешь нюансы, а 
здесь сразу все сложилось как надо. Сценарий 
написали быстро: получилась слаженная ко-
мандная работа.

Мы очень любим белорусскую историю и куль-
туру. Красивую, величественную, интересную и 
очень «вкусную». Решение писать и выступать 
на белорусском языке приняли единогласно.

Наша команда – просто мечта. Мы держа-
лись вместе на всех этапах подготовки: начиная 
от написания сценария в маленькой комнате 
общежития и заканчивая финальным высту-
плением. Несмотря на усталость, личные про-
блемы, ребята выкладывались по-максимуму и 
никогда не жаловались. Спасибо им за это!

Наш номер состоял из нескольких взаимодо-
полняющих блоков. Танцы стали самым слож-
ным и энергозатратным этапом. Выучить дви-
жения, отточить рисунок, соблюсти четкость и 
синхронность - тяжелая работа, но безумно инте-
ресная, а еще очень красивая. Участвовали все: 
и профессионалы, и те, кто первый раз попро-
бовал себя в хореографии. Но, честно сказать, 
разницы между ними мы не видим. Все настоль-
ко заряжаются друг другом, становятся одним 
целым, что способности отходят на задний план.

Коммуникация в команде у нас прекрасная. 
Замечательные ребята! Мы понимаем друг дру-
га с полуслова, у нас в голове одна картинка, мы 
идем к одной цели. С такими людьми работать 
в удовольствие!

Наши ребята - настоящие трудяги, ведь со-
вмещать учебу и мероприятия достаточно тяже-
ло. Но это то, чем мы «питаемся». Жизнь бьет 
ключом, тем более с такими масштабными ме-
роприятиями.

Костюмы и образ танцорам мы делали сами, 
что-то дорабатывали в процессе. А вот актерам 
и хору костюмы решили брать напрокат на кино-
студии «Беларусьфильм». Мы хотели передать 
ту эпоху, атмосферу «жути и тоски», поэтому 
отнеслись к этому очень серьезно. Отдельное 
спасибо визажистам, которые колдовали над 
нашими образами за кулисами.

Трудности были, но они сделали нас силь-
нее. Мы прошли очень сложный этап, но игра 
стоила свеч! 

Нам очень понравились номера ФМк, УЭФ 
и ФЭМ. Ребята проделали огромную работу и 
сделали невероятные постановки. Честно, меж-
ду собой мы уже давно называем наш универ-
ситет БГЭУКИ, потому что уровень выступлений 
у нас очень высокий и конкурировать с такими 
сильными ребятами не только сложно, но и 
очень интересно. 

Хотим выразить отдельную благодарность 
всему нашему студенческому активу за веру и 
поддержку! Декораторы, световики, визажисты, 
актеры, танцоры, вокалисты - вы супер! От-
дельная благодарность нашему председателю 
студенческого совета Полине Гапанович, пред-
седателю общежития №4 Александре Шешко, а 
также председателю профбюро ФП Данае Шар-
шавицкой. Невероятные девушки, очень силь-
ные и стойкие. Спасибо, что вы с нами!

Наталья Гайшун (хореограф учетно-
экономического факультета):

- Мы давно думали обыграть пиратскую 
тематику на нашей сцене. Боялись, что стол-
кнемся с большими трудностями, но решили 
рискнуть. Мы разработали идею номера, но 
изменения и корректировки вносили на про-

Коллектив кафедры экономической теории выражает глубокое соболезнование доценту 
кафедры экономической теории Неверову Дмитрию Александровичу в связи с постигшим 
его горем – смертью отца.

тяжении всего процесса подготовки. Честно 
признаюсь, за два дня до выступления доба-
вили новую сцену, нам показалось, что с ней 
программа будет смотреться еще лучше! Ор-
ганизация команды - это всегда сложный про-
цесс, особенно из-за большого количества лю-
дей. Тяжело было подбирать время, чтобы все 
ребята могли присутствовать на репетициях. 

Находить место, где можно оттачивать номер 
для такого большого количества человек. По-
становщиком хореографии быть совсем не-
просто; выбрав тему, мы сразу имели четкое 
представление того, что хотим воплотить на 
сцене. Не обошлось также без помощи наших 
ребят, они предлагали свои идеи и, конечно же, 
мы прислушивались к их мнению! Были ребя-
та, которые ни разу в жизни не танцевали, но 
очень хотели попробовать себя в этом, и мы 
предоставили им такую возможность. Чтобы 
они чувствовали себя увереннее, мы остава-
лись с ними после репетиций и уделяли боль-
ше времени тем моментам, которые у них не 
совсем хорошо получались. Разногласий так-
же было не мало, но мы со всем справились. 
Нам повезло, наш коллектив очень дружный и 
сплоченный. Думаю, именно это привело нас 
к успешному результату! Совмещение творче-
ства и учебы может быть сложным, но с пра-
вильной организацией и планированием это 
возможно. Кое-что из костюмов мы взяли на 
киностудии «Беларусьфильм», что-то шили 
самостоятельно, а что-то просто нашли. Гото-
вились мы на протяжении месяца, и все, что 
планировали, получилось! 

Дарья Бутя (культорг факультета мар-
кетинга и логистики):

- Для ФМк нынешний «Осенний марафон» 
стал очень важным событием: у нас поменялся 
не только основной состав культурно-массового 
сектора, но и декан факультета. К тому же в про-
шлом году мы не взяли призовых мест на круп-
ных культурно-массовых мероприятиях БГЭУ. 
Все это очень мотивировало показать достойный 
уровень, доказать себе и другим факультетам: 
сейчас ФМк делает круто и, главное, стильно!

Идея воссоздать кукольный театр взята из 
номера победителей нашего локального ме-
роприятия - «Битва Групп ФМк». Она основа-
тельно была доработана: обновленный сюжет, 
дополненный интересными фишками. Процесс 
написания сценария занял у нас немного вре-
мени, более затруднительным стал этап подбо-
ра композиций для некоторых сцен. Решением 
проблемы стало написание своих текстов для 
песен и нот для финального танца. Так мы смог-
ли лаконично интегрировать сюжетную линию в 
танцевальные и вокальные сцены.

В создании нашего номера было задейство-
вано около 100 студентов. И не только студен-
тов, ведь в производстве некоторого реквизита 
помогали даже родители.

Важной задачей при подготовке к выступле-
нию стало построение правильной коммуникации 
между основным составом культмасса (руководи-
телями всех отделов) и участниками. И мне кажет-
ся, у нас это получилось! У всех горели глаза, все 
видели, как каждый из руководителей отдается 
этому конкурсу и, самое главное, все шли до кон-
ца. Конечно, без трудностей никуда - наша хорео-
граф заболела ангиной за неделю до «Осеннего 
марафона», а на последней генеральной репе-
тиции она подвернула ногу. Но… мы справились!

Наша хореограф - настоящий мастер своего 
дела, создавшая за 2 недели 4 танца! Все дви-
жения ставились ею самостоятельно, и даже 
люди, впервые выступающие на сцене, начина-
ли двигаться, как профессиональные танцоры. 

Очень сильно горжусь своей командой и в 
принципе считаю, что в таком студенческом 
объединении, как культмасс, не существует 
слова «я», есть только «мы», и МЫ - культурно-
массовый сектор ФМк - определенно удивили, 
задали себе высокую планку на последующие 
мероприятия и показали крутое шоу!

Мне кажется, за отведенные 15 минут на 
сцене мы продемонстрировали максимум кре-
атива и «фишек»: оркестр, сопровождающий 
абсолютно всю постановку; 7 кубов, сделанных 
и покрашенных вручную; пленка, накрывающая 
всех кукол на сцене; часы из людей под инстру-
ментальную музыку; большущий ключ с короб-
кой; технически непростой танец на веревках; 
вывоз на настоящей каталке для грузоперево-
зок; и мы даже купили стол и сделали из него 
пьедестал для кукловода!

А чего стоят одни только образы: большин-
ство костюмов сделаны вручную в общежитии, 
а последний дошивался на машинке прямо за 
2 часа до выступления! Каждому участнику был 
подобран свой уникальный образ: от прически и 
макияжа до бантика на рукаве.

Пусть из-за того, что мы выступали девя-
тыми, нам не удалось увидеть все номера, но 
когда пересматривала «Осенний марафон» 
уже в видеоформате, мое собственное мне-
ние определенно сошлось с мнением жюри: 
ФП пробрал до мурашек своей красивой те-
атральной постановкой номера, а УЭФ по-
разил сочетанием пиратского задора и мрач-
ной историей сирены, погубившей моряков. 
В целом, сравнивая с «Осенним марафо-
ном-2022», масштаб подготовки и уровень вы-
ступлений у всех факультетов вырос в разы 
- уже в предвкушении того, что нас ожидает на 
«Студвесне»!

Подытоживая, могу сказать, что для нашей 
команды культмасса и для меня как для ново-
го культорга в частности 2 место - это весьма 
неплохое начало, и я верю: дальше - только 
больше!

Георгий Лавренов (культорг факульте-
та международных бизнес-коммуникаций):

- Концепция «Суда Осириса» родилась на 
одном из собраний после лекции по культуро-
логии. Ребята с 1 курса предложили нам эту 
идею, когда в поисках темы для выступления 
мы попросту зашли в тупик. Нам она показа-
лась очень интересной для воплощения на 
сцене. Мы знали, что необходимо привнести 
что-то новое в выступление, поэтому сразу же 
решили писать сценарий в стихотворной фор-
ме. Все реплики мы писали самостоятельно ко-
мандой сценаристов. Помогали все: и актеры, и 
танцоры, и певцы. В целом, мы работали супер-
сплоченной командой, большой частью которой 
были первокурсники. Нам вправду повезло с 
тем, насколько они креативные и заряженные 
на работу!

Что касается самого процесса, мы старались 
выжать все возможное из данного нам на подго-
товку месяца. Репетировали каждый день, при-
зывали ребят работать самостоятельно, в осо-
бенности над хореографией, на которую вечно 
не хватало времени в зале. Ребят на главных 
ролях мы учили танцевать с нуля, но учитывая 
то, какие они талантливые, это не составило 
труда. В целом у нас не было больших трудно-
стей в процессе подготовки. Пару строгих напут-
ствий на репетициях - и все трудились с полной 
отдачей. Было сложно совмещать подготовку 
с учебной, но наши студенты отлично справи-
лись как с объемами домашнего задания, так и 
с творческими вызовами. Мы гордимся нашим 
выступлением и, надеюсь, зритель получил 
удовольствие, глядя на нас.

А.Яковенко

Итоги конкурса: 
ГРАН-ПРИ – факультет права
1 место – учетно-экономический 

факультет
2 место – факультет маркетинга и 

логистики
3 место – факультет международных 

бизнес-коммуникаций


